



Año XXIV

Peñaranda 17 de Febrero de 1901

Número 1.185

## EL CARNAVAL

...Alegría... gritos de placer, farsa, desenfreno, orgía, larga bacanal: he aquí el Carnaval con su eterno acompañamiento de chillonas músicas, de voces fingidas y desacompañados gritos; he aquí el placer que ha establecido ya su imperio sobre la tierra: he aquí la liviandad, la locura, el vértigo, el torpe goce, las pasiones reinando, corazones que mueren, almas que se envilecen, honor que acaba y virtud olvidada. Tal es el Carnaval.

Pasarán las alegres comparsas delante de ti y reirás al verlas; celebrarás tal ó cual vestido y no dejarás de sentir alguna envidia aunque lo niegues pretendiendo engañarte á ti mismo, y al ver á Fulanito ó Menganita disfrazados de *Bebé* y *Margarita* exclamarás suspirando:

—¿Cuánto se divertirán!

En algún sitio, oculta tras una persiana, habrá una madre que llora por el hijo muerto y que maldice al mundo, y que maldice á las máscaras que con su gritar frenético, vienen á turbar en su afligido corazón el pacífico y santo recuerdo de su amor perdido. Más allá, tenéis una joven que tras los cristales de su balcón vé pasar á los que se divierten y escucha sus cantos y se desespera porque es pobre y no puede vestirse y loquear como tantas otras. En otro balcón está entre almohadones la infeliz tísica, que entreabre sus secos y descoloridos labios, queriendo sonreír y apareciendo con el esfuerzo una mueca dolorosa en la boca y dos lágrimas en sus tristes ojos sin expresión ni viveza ¡desgraciada! mira á su madre que la contempla con amarga mirada como pidiéndola consuelo y al encontrarse sus ojos lloran las dos de desconsuelo y de impotencia y aquellas lágrimas son todo un conjunto de recuerdos, de amores muertos, de esperanzas perdidas, de ansias de goce... de dolor...

¡Ah el Carnaval! ¡Qué cúmulo de recuerdos trae al viejo! La nieve de sus cabellos no existía en otro tiempo, amaba y era amado; gozó, triunfó y hoy es un miserable despojo... un mueble inútil, un estorbo. En sus buenos tiempos que son buenos porque ya pasaron, ¡qué Carnavales! ¡qué gusto!... en uno de ellos fué; ¿en cuál? No lo recuerda, pero basta con el hecho: allí la conoció, allí la declaró su amor... y recuerda, recuerda aquél tiempo con todos sus detalles.

El huérfano se acuerda de su niñez y de sus padres: se acuerda

de cuando estos le compraban el adornado traje de *jockey*, de *pierrrot*, de *clown* ó de *paje* de la Edad Media... Y ¡con qué gusto, con qué impaciencia aguardaba al criado que había de traerle el codiciado disfráz! ¡Con qué ansia se iba colocando con sus nerviosas manecitas una á una las piezas de aquél! ¡Qué de besos de su madre!... ¡Ah... pobre madre!... Y llora el infeliz con el alma herida al contemplarse solo y triste, y aún cree que es niño y que está disfrazado de *hombre*... Mas, sí, es cierto; está disfrazado de *hombre*, pero no puede quitarse la máscara, que la naturaleza no se lo permite: por lo demás, su alma es la misma del niño.

El cuerpo cambia pero el alma, esa no se disfraza jamás.

Y entretanto pasan brillantes comitivas, caballos engalanados, carruajes, comparsas, etc., y llueven *serpentinás* y *confetti* y atruenan el espacio locas carcajadas, chillonas, nerviosas, con la nerviosidad del placer. En el baile no cesa la música, pasan parejas y más parejas confundidas en sensual y prolongado abrazo y con la cara tapada bajo el sedoso antifaz; por doquier se oyen palabras de amor que brotan atropelladas de temblorosos labios, promesas tiernas que nunca se cumplen.

Y al paso que esto sucede, habrá quien en el lecho de la agonía, fijos sus vidriosos ojos en el espacio, invocará el nombre de Dios y se verá distraído por gritos que suenan en la calle estridentes y que turban, formando siniestro contraste, el silencio, la paz de la muerte que reina en aquel recinto, donde solo se escucha una respiración fatigosa, palabras incoherentes de súplica, sollozos ahogados... y donde regnan el suelo, silenciosas, brillantes, muchas lágrimas... Llega el fatal instante: el moribundo extiende sus brazos buscando algo que estrechar; suspira y su cabeza cae hacia delante, como la rama que se desgaja del árbol seco, y su alma vá á rendir cuentas á un Juez, de las sangrientas burlas del Carnaval de la vida. Entonces, se rompe el silencio: de todos los rincones de la oscura cámara parten ayes, gritos de dolor, suspiros profundos, postreros besos... los últimos, largos... eternos... Luego allí todo vuelve á quedar en silencio, sombrío y lúgubre. mientras en la calle siguen sonando los locos gritos de alegres turbas...

Mas hete aquí pasados los días del carnaval: he aquí terminados los placeres y las orgías y los

bacanales; vuelven á destaparse los ocultos rostros que aparecen amarillos y demacrados ostentando las huellas del vicio, y entonces comienza su acusadora labor la conciencia.

—¿Qué hiciste?—dirá esta—¿Crees que tu faz oculta al mundo, no la veía yo? ¿Has gozado? Si, ¿verdad? Y dime, ¿de qué te ha servido?... Ha pasado el goce y ahora ¿qué harás?... ¡Ah! si me hubieras hecho caso!...

El hombre frunce el entrecejo y piensa; piensa en sus mentidas victorias, que mas bien son derrotas, y derrotas crueles; piensa en el tiempo perdido; alzanse remordimientos en su cerebro y sus sueños son pesadillas en las que cree estar escuchando los ecos del baile, cree estar gozando... y siente aversión, ódio, única cosa que deja el placer.

Ya le llegó la vez al llanto y todos lloran, todos menos la madre que perdió al hijo, la pobre que no pudo disfrazarse, la infeliz tísica y el triste huérfano, á los que no pudo arrastrar el vendaval del vicio y que hoy sonriendo murmuran:

—¿Qué felicidad tener la conciencia limpia!

Al paso que los otros, ¡los caídos, tendrán siempre en sus labios el eterno:

—¿Quién pensará! ..

AGA PITO CARDIEL ESCUDERO.

## SORTEO DE MOZOS

El domingo pasado á las siete se verificó en el Ayuntamiento el sorteo de los mozos comprendidos en el reemplazo de este año.

El resultado fué el siguiente:

Salvador Alonso Batres, número 1  
Manuel Mangas Santamaría, 2.  
Rufo Castillo Hernández, 3.  
Juan Antonio Martín Rodríguez, 4.  
Manuel Mariano de Novo, 5.  
Gregorio Tiedra del Rio, 6.  
Miguel Hernández Rodríguez, 7.  
Fernando Moreno Rodríguez, 8.  
Nicasio Sanchez García, 9.  
Ramón de la Peña Molina, 10.  
Nicasio Reina Martín, 11.  
Andrés Fernández Sánchez, 12.  
Miguel Izquierdo Gimenez, 13.  
Julio Diaz Blazquez, 14.  
Jesús Alberto Galindo, 15.  
Clemente Pérez Clavo, 16.  
Manuel del Rio Morant, 17.  
Angel Rodriguez Gomez, 18.  
Ramón Martín Diaz, 19.  
Francisco Martínez García, 20.  
Restituto Martín Martín, 21.  
Casimiro Pérez Sánchez, 22.  
Estanislao Martín Giménez, 23.  
Celestino Dosuna Martín, 24.  
Juan Moreno Blanco, 25.  
Ignacio Giménez Alvarez, 26.

Ceferino Robuster Alvarez, 27.  
Pedro Pérez Galindo, 28.  
Zósimo Rivera Pérez, 29.  
Isidor de Dios de la Torre, 30.  
Cipriano Sanchez Martin, 31.  
Julio G. de Liaño Junquera, 32.  
Luis Ramos Mesonero, 33.  
Onofre Cañizares Palomares, 34.  
Demetrio García Nava, 35.  
Bernardo Martín Alonso, 36.

## DIPUTACION PROVINCIAL

En el mes de Abril próximo dejarán de pertenecer á la Corporación provincial los diputados señores Gorjón, Cuesta Bellido, Baz, Pollo, Carranza, Sánchez de la Peña, Ramos Pascua, Gómez de Liaño, Gutierrez, López Díez y García Cid.

Continuarán formando parte de la Diputación los señores Alonso García, González Domingo, Brunet, Gimenez de la Flor, Guerreira, Luna, Taravilla y Pérez Martín.

## HUELGA TERMINADA

Ha terminado la huelga de empleados de la Compañía del ferrocarril de Madrid á Cáceres y Portugal.

Después de una larga conferencia entre el ministro de Obras públicas, el director y abogado de la Compañía y una Comisión de obreros huelguistas de la misma Compañía, ha podido llegarse á un acuerdo mediante las siguientes bases:

La Empresa admitirá de nuevo, por lo general, á todo el personal, excepción hecha de los que por actos individuales no relacionados con el hecho colectivo de la huelga, puedan ser á juicio de aquella, una perturbación para el buen servicio.

Las admisiones serán individuales.

La Empresa se reserva el derecho de despedir ó no al personal que ha admitido en los últimos días.

A los huelguistas se les abonará el sueldo desde el día de su nueva admisión.

El 5 por 100 de los beneficios se destinará á los empleados de menos de 1.000 pesetas.

Convenidos ante el ministro, no se ha firmado documento alguno.

## CAMPOAMOR

El ilustre poeta de las «Doloras», don Ramón de Campoamor, falleció el martes en Madrid, á consecuencia de la enfermedad que desde hace tiempo le aquejaba.

La agonía del insigne literato fué breve y tranquila. Abrió los ojos un momento, trató de levantar la cabeza, y cayó pesadamente sobre la almohada, lanzando

el postrimer suspiro.  
 La prensa publica sentidos artículos necrológicos a la memoria del ilustre vate.  
 La muerte del anciano y genial poeta ha sido sentidísima.

### INSTANTANEA

Llevamos unos días de frío verdaderamente siberiano. La gente no anda, corre por las calles como queriendo atravesar las distancias en el menor tiempo posible, huyendo de un enemigo formidable, del frío. Todo el mundo se abriga. Digo mal: hay quien no se abriga porque no puede. Los pobres. ¡Qué noches habrán pasado algunos de ellos, en habitaciones destaraladas, sin ropa en sus camas, y sin otro abrigo indispensable, el abrigo del estómago!

¡Y pensar que locamente se ha de derrochar en estos días tanto dinero en confetti y serpentinas, cuando habrá tantos pobres, ateridos de frío! Ciertamente hace muchos años ya que no se conoce otro invierno tan crudo, y a juzgar por las trazas (¡ojalá nos equivoquemos!) el invierno está empezando, y parece como que viene a desacreditar aquel refrán que dice «si la Candelaria plora, ya está el invierno fora.» Porque este año bien ploró y nevó, a pesar de lo cual el invierno, erre que erre, sigue en sus trece.

Así como así, lo único que nos iba quedando eran los refranes, y ya ni aún estos evangelios chicos van teniendo crédito.

F. G.

### BANQUETE REPUBLICANO

El pasado lunes 11 de Febrero, muchos republicanos de esta villa celebraron un banquete conmemorativo del aniversario de la proclamación de la república.

Por el poco tiempo que medió entre el proyecto y la ejecución de la idea, ni pudimos dar noticia en el pasado número, del entonces próximo acto, ni muchos correligionarios de los comensales pudieron ser avisados a tiempo, excusa que nos ruegan los organizadores del banquete hagamos pública.

El café Continental, en argando del servicio, preparó con el esmero que tiene acreditado, un espléndido almuerzo, sirviendo cuatro platos escogidos de carne y pesca, postres de dulce, fruta y queso, al fin café, flores, cigarrillos y champagne. No hubo brindis en el sentido lato de la palabra, pero si animado.

de conversación y cordial cambio de impresiones.  
 De sobremesa, se redactaron telegramas para don Benito Pérez Galdós, felicitándole por el grandioso éxito de *Electra*, para don Nicolás Salmerón por la defensa de la familia de Ubaa ante el Tribunal supremo y uno muy cariñoso para don Salvador Liano saludándole y deseándole pronto restablecimiento.

Entre otros acuerdos, se adoptó, por unanimidad, el de reunirse para conversar y tomar café en el Continental; el primer domingo de cada mes, anunciándolo privadamente y en la prensa local, para conocimiento de los correligionarios.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

En la última semana se han efectuado en el Registro Municipal las siguientes inscripciones:  
 Nacimientos, ninguno.  
 Defunciones, seis; cuatro párvulos, Américo Hilario Gutiérrez, Jesús Ferro Gutiérrez, Juan Francisco Castillo Silva y Gregoria González Rodríguez; dos adultos, Daria García González, soltera y Victoriano Galindo Barrera, casado.  
 Matrimonios, dos; Romualdo Sánchez González con Concepción San Antonio y Florentino Torres Escobedo con Antonia Hernández Pescador.

### MERCADOS

El mercado de Barcelona es, como ya hemos manifestado, el principal eje del movimiento mercantil de trigos, y por eso a las noticias que se reciben de aquel mercado hemos de atendernos para informar a nuestros lectores respecto a la situación del negocio.

Por tanta reciente comunican que siendo más activa la oferta que la demanda, las operaciones que se efectúan son pocas y esto es bastante para que impere la flojedad en los precios. Se han adquirido varios vagones de trigo procedente de Salamanca a 48 y 48 y cuartillo y otros de Avila a 48 y medio.

Posteriormente dicen que la calma se ha convertido en marasmo, siendo nulas las operaciones tanto en trigos nacionales como extranjeros, de los que solo se han hecho algunas operaciones de procedencia del Plata a los tipos de 17 3/8 francos los 100 kilos.

«No nos explicamos bien semejante situación — dice el comunicante de Barcelona — puesto que las noticias de los mercados extranjeros son favorables al alza e igualmente lo es el sostenimiento de los cambios. Por esto creemos

que la flojedad será pasajera y que los precios volverán a su anterior firmeza tan luego como los fabricantes del litoral vean disminuidas sus existencias y en vista de ello se decidan a comprar.»

Esta misma opinión hemos expuesto en número anterior de La Voz, y de ella participan los negociantes y propietarios al negarse a efectuar ventas a los precios actuales. En apoyo de tal creencia está también el alza que de día en día tienen los cambios (hoy a 37 3/8), lo cual dificulta efectuar compras en el extranjero, y la disminución de existencias de trigo que se va notando en algunas provincias productoras.

Los mercados de Castilla están poco concurridos porque los intensos frios que en todas partes se sienten convidan a no salir de casa; las entradas de granos son cortas.

En el celebrado en Peñaranda el jueves último, la entrada de trigo fue escasa y bastante regular de los demás granos.

Los precios fueron los siguientes: Trigo de 17 a 17 y medio reales fanega.

Cebada a 20.  
 Centeno a 31.  
 Algarrobas de 33 y medio a 34  
 Caisantes de 41 a 42.

En partidas se han vendido 600 fanegas de trigo a 17 y cuartillo reales fanega.

El negocio de harinas de la fábrica de esta villa está muy animado, vendiéndose inmediatamente y continúa grande cantidad diariamente se elabora. La de 1.ª va a 18 reales arroba, panadera a 17, de 2.ª a 16 y medio y de 3.ª a 14.

En los demás mercados de Castilla, los precios que rigen son:  
 Valladolid.—Trigo de 48 a 48 y medio reales las 94 libras, cebada a 28 reales, centeno a 35 reales.

Medina del Campo.—Trigo de 47 y medio a 48 reales, centeno de 34 a 35, cebada de 29 a 30, algarrobas a 31.

Avila.—Trigo de 47 a 48 reales fanega, cebada de 28 a 29, centeno de 33 a 34, algarrobas de 29 a 30.

Arévalo.—Trigo a 48 reales las 94 libras, cebada a 28, centeno a 34, algarrobas a 30.

Piedrahíta.—Trigo a 47 reales fanega, cebada de 30 a 31, centeno a 35, algarrobas a 32.

Salamanca.—Trigo de 47 a 48 reales las 94 libras, cebada a 30 reales fanega, centeno a 35, algarrobas a 30, lentejas a 41.

Alba de Tormes.—Trigo a 47 reales fanega, cebada de 29 a 30, centeno a 31, avena a 21, lentejas a 41.

Cantalapiedra.—Trigo de 47 a 47 y medio reales las 94 libras, cebada de 29 a 30, centeno a 31, algarrobas de 33 a 34.

En casi todos los mercados las

operaciones al detall son escasas por la poca concurrencia a los mercados; en partidas hay retraimiento tanto en los vendedores, que no ceden en espera de que mejoren los precios, como en los compradores, que no pagan a los precios que aquellos pretenden.

### NOTICIAS.

#### Delecciones

El ministro de la Gobernación ha comunicado a los gobernadores de la provincia las órdenes oportunas para que convoquen a elecciones de Diputados provinciales para el día 10 del próximo Marzo.

En cumplimiento de esto, el Boletín Oficial de la provincia publica la convocatoria.

Estamos pues en periodo electoral.

En esta provincia, de los distritos en que se ha de celebrar la elección de representantes solo en el de Salamanca, a lo que ahora parece, será reñida la lucha.

Por lo que se refiere a nuestro distrito, Peñaranda-Alba, la elección será tranquila; los señores Carranza, Sanchez de la Peña, Gómez de Linao y Ramos Pascua, que aspiran a la reelección, tienen asegurado el triunfo, pues cuentan con el apoyo general del distrito que representan.

#### Poseción

El viernes último tomó posesión del cargo de agente municipal de esta villa, para el que fue nombrado, Francisco Berrón Campos. Sea enhorabuena.

#### Vacaciones.

Con motivo del enlace de la Princesa de Asturias les han sido concedidas vacaciones a todos los alumnos de la enseñanza oficial, entre los cuales se han contado también los del Colegio de 2.ª enseñanza, de San Miguel, de esta villa, y los de las escuelas públicas.

Debido a ello los que estudiaban en Salamanca regresaron el lunes último, anticipándose para estos las fiestas de Carnaval.

#### Frio

Como prueba de la baja temperatura que hemos disfrutado, se nos dice que la charca de la Poza helada completamente, tiene sitios en que el hielo mide un grueso de más de media vara.

Si aquí hubiera habido aficionados a patinar, seguramente que la Poza hubiera sido un magnífico *skatin ragg*.

#### A las señoras

Se dan lecciones de toda clase de bordados, encaje y pintura, comprendiendo en esta última, así la acuarela, como el fantástico género; última novedad de la pintura de nominado *imitación al bordado*; todo ello a precios económicos, por la señorita Clementina

LETRILLA

(DE GONGORA)

Dineros son calidad,  
Verdad.  
Más ama quien más suspira,  
Mentira.

Cruzados hacen cruzados,  
Escudos pintan escudos,  
Y tahures muy desnudos  
Con dados ganan condados;  
Ducados dejan ducados,  
Y coronas majestad:  
Verdad.

Pensar que uno solo es dueño  
De puertas de muchas llaves,  
Y afirmar que penas graves  
Las paga un mirar risueño,  
Y entender que no son sueño  
Las promesas de Mafira.  
Mentira.

Todo se vende este día,  
Todo el dinero lo iguala;  
La corte vende su gala,  
La guerra su valentía;  
Hasta la subiduría  
Vende la universidad:  
Verdad.

No hay persona que hablar deje  
Al necesitado en plaza;  
Todo el mundo le es mordaza,  
Aunque él por señas se queje;  
Que tiene cara de hereje  
Sin fé la necesidad:  
Verdad.

Siendo como un algodón,  
Nos jura que es como un hueso,  
Y quiere probarnos eso  
Con que es su cuello almidón,  
Goma su copete, y son  
Sus bigotes alquitira:  
Mentira.

Cualquiera que pleitos trata,  
Aunque sean sin razón,  
Deje el río Marañón,  
Y entre en el de la Plata;  
Que hallará corriente grata  
Y puerto de claridad:  
Verdad.

Siembra en una artesa berros  
La madre, y sus hijas todas  
Son perros de muchas bodas,  
Y bodas de muchos perros;  
Y sus yernos rompen hierres,  
En la toma de Algeira:  
Mentira.

PEÑARANDA. 1901

IMPRENTA DE B. SANCHEZ

Arriendo

Se hace de una casa en la calle de Laz baja, número 13 que tiene buenas habitaciones corral y cuartos.  
Entenderse con don Ricardo de Novo, Plazade la Constitución

Se vende

la casa número 17 de la Plaza de la Constitución. Entenderse con don Ramón Mediero.

compostura que es debido durante estos tres días.

Caja de Crespo Rascon

Resumen de los ingresos y gastos de esta institución, durante el año económico de 1899 a 1900 y semestre de Julio a Diciembre de 1900:  
Ingresos, 1,246,549'63 pesetas.  
Gastos, 1,021,771'03 pesetas.  
Existencia en 1.º de Enero para atender a nuevos préstamos, 1 pesetas 223,778'60.

Libros.

El auxiliar numerario de la sección de Ciencias del Instituto de segunda enseñanza de esta capital, don Enrique Navarro, ha publicado y puesto a la venta un librito en el que se contienen las *Nociones de Geometría plana y del Espacio*, indispensables para hacer un estudio elemental de dicha asignatura. La claridad y sencillez que el señor Navarro emplea en la demostración de los teoremas de la Geometría, hacen facilísima su comprensión; por eso creemos que su obra ha de ser muy bien acogida por los estudiantes que empiezan a espigar en el arduo campo de la ciencia.

Contiene también el libro del señor Navarro, un gran número de figuras, y muchos problemas resueltos y sin resolver, que dan una idea bastante completa de las numerosas e importantísimas aplicaciones de los principios de la Geometría, y que seguramente han de contribuir a su mejor conocimiento.

X.

Noticias varias.

El Juzgado municipal de Vitoria ha condenado por infracción de la ley de casa a José María Ramos García y Luciano y Tomás Avila Sánchez, a cinco pesetas cada uno, pérdida de las escopetas y pago de las costas del correspondiente juicio de faltas.

Dice la prensa de Salamanca que muy en breve se dará a publicarse el *Magisterio Salmantino*, refundiéndose en el *Boletín de I. enseñanza*.

Pan de San Antonio

Favores alcanzados por la intercesión del Santo, según las papelistas halladas en el cepo el día 12 de Febrero.

San antonio bendito: Doy dos pesetas para el pan a fin de dar salud a mi hijo.—Doy dos pesetas para una Misa que os habia ofrecido y espero me sigas protegiendo. No se puede aplicar esta Misa porque el estependio no venia en vuelto en la papelista.—Por haberme concedido lo que te habia pedido te doy una peseta para el pan de los pobres.—Te doy 25 céntimos que te mande para el pan de los pobres. E.G.O. Os doy diez reales que os ofrecí ocho para una Misa y dos reales para el pan por haberme concedido lo que os pedí y un millón de gracias Una devota. (Esta Misa se aplicará el jueves 21 de Febrero, a las siete de la mañana en la capilla del Santo.)

Importaron las limosnas para el pan 45 pesetas, 71 céntimos.  
Para una Misa 2 pesetas

El día 9 de Febrero se repartieron a los pobres 377 panes de 920 gramos uno y el día 16 del mismo 380 panes.

concentración, para su destino a cuerpo, a los reclutas del reemplazo de 1899 que no han ingresado en filas, y a los declarados soldados en el 1900, no excedentes de cupo en su reemplazo.

Su concentración en las cabeceras de las zonas tendrá lugar el día 1.º del próximo mes de Marzo.

De Madrigal.

Nos comunican de Madrigal de las Torres que aquel Ayuntamiento tiene proyectado poner a una calle el nombre de Catalina de Cristo y hacer en el año presente una gran fiesta en honor de esta, que fué compañera de Santa Teresa.

Catalina Cristonacióen Madrigal de las Altas Torres y fué muy famosa por sus virtudes y milagros. El día 19 de Enero, según decía el *Heraldo de Madrid* se verificó en Pamplona la exhumación del cuerpo de la venerable Catalina fundadora del primer convento de Pamplona en 1583 y de otro en Barcelona en 1563. A pesar de que murió en el año 1594 su cuerpo se conserva perfectamente, viéndose la dentadura completa y considerándose esto, decía aludido periódico, como providencia y efecto de la santidad de Catalina de Cristo.

En libertad.

En virtud del ultimo indulto concedido por S. M. con motivo del enlace de la infanta, el lunes salieron de la cárcel de esta villa siete presos que estaban cumpliendo condena.

De ellos dos era por hurto tres por amenazas y uno por lexiones.

Junta peñal

En la última sesión del Ayuntamiento solo se acordó la aprobación de una cuenta y el nombramiento por sorteo de la Junta peñal cuyos nombramientos no publicamos hasta que no sean aprobados por la superioridad.

Una reforma.

Nuestro amigo don Gaspar Valle Rosado, dueño del acreditado salón de Bañerías y peluquería de la calle Cerrajerros, ha introducido en el mismo tan importantes reformas, que le hacen aventajar a los de muchas capitales de provincia.

Unimos nuestra felicitación a las muchas recibidas en los amigos y parroquianos del señor Valle Rosado.

Bando

Siguiendo costumbre establecida de antiguo, hoy se publicará el bando de la Alcaldía acerca del carnaval, con el fin de que las máscaras guarden el orden y

Robuster y Alvarez, quien se encarga de hacer toda clase de dibujos para bordar en repa blanca y de colores,

No dudamos que, dada la competencia demostrada por la señorita Robuster y lo conveniente y útil que para las señoritas son las clases de adorno, han de ser muchas las jóvenes que acudan a perfeccionar y ampliar sus conocimientos, para lo cual Peñaranda cuenta con elementos suficientes,

Plausible acuerdo

Nuestro estimado amigo don Luis Hernandez de la Peña ha dibujado primorosamente a pluma un bonito y artístico cuadro con el propósito de regalarle, por suerte, entre sus amigos, destinando el total importe de los donativos a las sociedades benéficas, de la localidad para que estas los repartan a los pobres.

Digno de aplauso es el rasgo del distinguido joven señor Hernández de la Peña a quien felicitamos por su acuerdo.

De Carnaval.

El frio reinante ha de contribuir a que los Carnavales no resulten este año tan animados como de costumbre.

Si el tiempo abenanzara cambiaria por completo la faz de las diversiones y jolgorios públicos, y eso que el pais no está para bromas.

En estos tres días una estudiantina recorrerá las calles de esta villa. El coro de voces, que es algo numeroso, cantará una bonita jota.

También sabemos que el baile del Circulo de Peñaranda promete estar animadísimo el día de mañana. Hemos oido que muchas señoritas están preparando caprichosos trajes que han de lucir en aquél baile.

A divertirse tocan, pero mucho ojo con las pulmonías, que en este tiempo se dan gratis a la salida de cualquier baile.

Edicto.

En la tablilla de la puerta de la cárcel de partido está fijado para conocimiento del público un edicto, fecha 14 del corriente, haciendo saber que se ha presentado una solicitud al Juzgado por Anastasio Diez Sánchez, viudo, de 52 años, natural de esta villa, y Beatriz López Diaz, viuda, de 52 años, de Cabezas del Villar, solicitando contraer matrimonio civil por no pertenecer a la iglesia Católica, Apostólica Romana.

A este efecto, y en virtud de lo que dispone el Código civil, el señor Juez municipal lo hace saber a los efectos oportunos.

Reclutas

El *Diario Oficial* ha publicado una orden circular llamando a

# LA SALUD A DOMICILIO LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharadita de las de café al día, antes de cada comida preparada la digestión y abre el apetito.

Como purgantes a las dos horas dejan libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilitica, antiparasitaria y muy reconstituyente.—Con esta agua, de uso general hace cincuenta años, se tiene la salud a domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas, medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de agua llamadas naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta a todos los estómagos, no irrita y mezclándola con agua, resulta aún muy superior a las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por MR. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase y del minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo a los copiosos manuales que nuevas obras han hecho aún más abundantes resulta que LA MARGARITA DE LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbonato ruroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y tal es la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en un específico y reemplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, tóses dresedres y demás que expresa la etiqueta de las botellas, que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.—SUGRA CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE VENTAS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan gratis en Madrid, Jardines 15, bajos. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA

COMPANIA COLONIAL

TAPIOCA. TES

37 RECOMIENDAS INDUSTRIALES

DEPOSITO GENERAL

CALLE MAYOR NUMEROS 18 Y 20  
MADRID

## SABAÑONES

Desaparecen en muy pocos días haciendo uso del Colodion resolutivo.

DE C. FLORES

Precio del frasco. Una peseta.

## JARABE BALSAMICO DE TOLU Y BREA

CONCENTRADO, DOSIFICADO E INALTERABLE

DE C. FLORES

Eficaz contra los constipados rebeldes, toses, catarros, asma y demás afecciones del aparato respiratorio.

De venta en la farmacia de su autor, Carrajeros número 20.

# GRAN FÁBRICA DE SOMBREROS

DE

## JUAN PÉREZ GÓMEZ

Plaza Mayor, casa del Rincón

PEÑARANDA DE BRACAMONTE

En este acreditadísimo establecimiento, que lleva más de 20 años de existencia, encontrará el público gran surtido de sombreros negros y de color de infinidad de clases, formas y precios. Sombrero hongo.—Sombrero de copa.

NO COMPREIS FUERA DE PEÑARANDA LO QUE EN PEÑARANDA HALLAIS

También se encontrará en esta misma casa toda clase de gorras, de invierno y de verano, de diversas formas, a precios sumamente módicos. Gorras llamadas «Automóvil» —Boinas negras y de color.

Se encarga esta casa de la confección de gorras con iniciales y atributos para los agentes de la autoridad, conserjes de sociedades y empleados particulares.

PLAZA MAYOR, CASA DEL RINCÓN